

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.
En Madrid, 8 m. Prev. 30 trim. Ut. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX, NÚM. 3,532 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 1.º DE JULIO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

CUMBERLAND, MUÑOZ MEXIA Y REALIZAN
con considerables rebajas el resto de sus no-
vedades de la presente ó-tación. Véase el anun-
cio inserto en lugar correspondiente.—1

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los reales decretos de la última modificación ministerial que ya conocen nuestros lectores.

Además inserta los siguientes expedidos con fecha de ayer por el ministerio de la Guerra:

—Admitiendo la dimision que del cargo de capitán general de Valencia ha presentado el teniente general D. Juan de Lara é Irigoyen.

—Nombrando capitán general de Valencia al teniente general D. Manuel Gasset y Mercader, que lo es de Cataluña.

—Nombrando capitán general de Cataluña al teniente general D. Juan de la Pezuela y Ceballos, marqués de la Pezuela, conde de Cheste, con sueldo el cargo de comandante general de Alabarderos.

—Nombrando segundo cabo de la capitania general de Cataluña, al mariscal de campo D. Romigio Moltó y Diaz Barrio.

—Nombrando segundo cabo de la capitania general de Valencia, al mariscal de campo D. Luis José Rentero y Soriano.

—Nombrando segundo cabo de la capitania general de Andalucía, al mariscal de campo D. Carlos Gaertner y Toellner.

Una estadística inglesa que tenemos á la vista, contiene interesantes datos acerca de los gastos que ocasiona la justicia criminal para el descubrimiento, persecucion y castigo de los delitos.

Para Inglaterra y el pais de Gales, la policía no cuesta menos de 45 millones de francos.

El sueldo de los jueces y los gastos de proceso se elevan al año á 4 millones de francos. Hay 10 penitenciarías, 144 cárceles locales y 32 casas de correccion.

La Gaceta de ayer publica sancionada por S. M., la ley de presupuestos que empezará á regir mañana y que ya hemos dado á conocer cuando se presentó al Congreso y sucesivamente las variaciones introducidas por la comision.

Se ha dispuesto de real orden que se establezcan en el arancel veinte dos partidas para el tasajo, redactadas en la siguiente forma:

«Tasajo, ó sea carne en salmuera ó salada en seco, producta y procediendo directamente de Buenos-Aires, Montevideo y demás puntos productores extranjeros de América: los 100 kilogramos un escudo 460 milésimas en bandera nacional, y un escudo 752 milésimas en bandera extranjera.»

«Dicho, procediendo directamente de puntos extranjeros de América no productores: los 100 kilogramos 2 escudos 190 milésimas en bandera nacional, y 2 escudos 623 milésimas en bandera extranjera.»

Per el ministerio de Ultramar se publicó ayer un real decreto declarando caducada la concesion de aguas otorgada á D. Jesús María Texidor, D. Wenceslao Viñas y D. Juan Vives, por decreto de 27 de noviembre del año último, para riegos en jurisdiccion de Guayama en la isla de Puerto-Rico.

Se ha reformado de real orden el artículo 27 de la ordenanza vigente en la isla de Cuba, para la conservacion y policía de los ferro-carriles.

De real orden expedida por el ministerio de la Gobernacion se ha dispuesto que siempre que los subdelegados de Sanidad hayan de salir fuera de la jurisdiccion del pueblo donde residen por órden del gobernador de la provincia en desempeño de una comision sanitaria administrativa, devogarán durante un tiempo prudencial que no exceda de cuatro dias y por cada dia que pernecten fuera del pueblo de su domicilio, 12 escudos los médicos y 10 los cirujanos, farmacéuticos y veterinarios; reduciéndose respectivamente á 8 escudos para los primeros, y 6 para los demás si pernecten en sus casas.

La Gaceta de ayer publicó exposiciones á S. M. de los mayores contribuyentes de Marmol, vecinos de Braña é Instituto de Ciudad-Real.

Un despacho telegráfico de la Florida, fechado en Gainesville el 12 de junio, da la satisfactoria noticia de que aquel mismo dia habia quedado completa la línea telegráfica terrestre entre dicha poblacion y Punta Rosa, en cuyo sitio enlazará con el cable submarino de la Habana.

La línea que tiene 275 millas de longitud, ha sido construida en treinta y siete dias y medio.

Es casi seguro, añade el citado despacho, que el cable submarino entre Punta-Rosa y la Habana, pasando por Cayo-Hueso, quedará terminado á principios de julio. Ya habia llegado á la Habana el *Morro Castle* con el cable.

Leemos en un periódico de Sevilla del dia 28:

«Ayer por la mañana, á la hora de la una, ha sido robado el platero que está situado en la calle de O'Donnell, frente á la obra del que fué teatro Principal. Aprovechándose el ladrón del sueño que embargaba al dueño del establecimiento, forzó la carpeta de cristal y se llevó cuantos objetos, y no pocos de valor, pudo cojer. Es precisa la mayor osadía para perpetrar tal robo á tal hora y en una de las mas transitadas calles de la capital. El valor de los objetos sustraídos ascenderá á unos 4000 rs.»

Ha sido nombrado director de la escuela de Bellas artes de Valencia D. Ildefonso Fernandez Galvacho, uno de los mas antiguos profesores de la misma.

La diputacion provincial de la Coruña ya recibió el pedido que hiciera de semilla de *Eucalyptus globulus*, á fin de distribuirla entre las personas amantes de los adelantos de la agricultura, procurando por este medio aclimatar en aquella provincia un vegetal que podrá reportarnos grandes beneficios.

La langosta va desarrollándose en los campos de la provincia de Leon; en Andanzas se está procediendo con precipitacion á la siega del centeno, porque la langosta, pasándose de los trigos á estos, sube á la espiga por hallarse ya la caña bastante seca y la destroza completamente.

Las obras de constraccion de la torre de la iglesia del Grao (Valencia) se han terminado ya. Tambien estaba terminada la cañería para conducir el gas del alumbrado á aquel pueblo tan concurrido en el verano.

Cada dia se anuncia una nueva desgracia para la comitadita agricultora de

nuestro pais, que mal puede recompensar á los sufridos labradores. Estos dias se ha desarrollado en los arrozales de Sueca una plaga de gusanillos, que aunque en corto número, se presentaron ya el pasado año, y se alimentan de la caña del arroz, que destruyen por el interior en donde viven. Muerta una de las cañas, pasan á otra, causando grandes perjuicios en los campos en donde han aparecido, comprometiendo la única cosecha que se presenta bajo buen aspecto. Sabemos que se han ensayado algunos medios de combatir estos insectos, pero ineficazmente.

En 1861 habia en la Península é islas adyacentes noventa y siete plazas de toros con 483801 localidades, y se dieron en dicho año 393 funciones en junto.

En 1866 contaba España 101 plazas de toros con 526047 localidades y se dieron 475 funciones.

Las únicas provincias que carecen de plazas de toros son las de Canarias, Coruña, Leon, Lérida, Lugo, Orense y Pontevedra.

Dice *La Epoca*:

«Aunque la comision del Congreso ha suprimido en su proyecto de ley sobre el arreglo de la deuda la cláusula del proyecto ministerial de que la solucion dada al asunto de las deudas amortizables no tendria efecto si al mes de sancionada esta ley no se permitiese la cotizacion en Paris de los nuevos valores españoles, suponemos que el gabinete tendrá la funda la esperanza de que las concosiones hechas á los tenedores de cupones amortizables y deuda holandesa, abrirán las bolsas de Londres, Paris y Amsterdan, una de las condiciones necesarias para la ventajosa colocacion de todo empréstito español.»

Ha llegado á Madrid una comision del ayuntamiento de Valencia que viene á desempeñar un asunto de interés para la corporacion municipal.

Ha llegado á Valencia y tomado posesion de la secretaría del gobierno de la provincia, el señor Monteserin, nombrado recientemente para desempeñar este cargo.

El aumento del sueldo de los soldados ingleses, votado por el Parlamento de la Gran Bretaña, empezará á regir desde

1.º de agosto. Dicen de Londres que esta medida ha producido gran satisfaccion y facilitará los alistamientos voluntarios. Tambien se va á aumentar el salario á los trabajadores de los arsenales.

Todos los sacerdotes que hay en Roma anhelan celebrar la misa en la Basílica del Vaticano, y los numerosos altares que se han colocado se encuentran ocupados desde el amanecer hasta la una de la tarde.

El dia del Corpus se celebró en Roma con gran solemnidad la procesion del Santísimo, asistiendo cerca de cuatrocientos obispos, un número considerable de sacerdotes y seglares de distincion de todas las naciones del mundo. A las ocho y media de la mañana salió la procesion de la Basílica Vaticana. Su Santidad ocupaba la silla gestatoria y llevaba en sus manos, inmóvil, con la vista fija en la Sagrada forma, el cuerpo y sangre de Nuestro Señor Jesucristo. A las once hacia su entrada el cortejo en la gran Basílica. Pio IX goza de perfectísima salud.

Ha regresado á Bilbao el diputado á Cortes por aquella villa Sr. Isasi é Isasmendi.

El joven autor de la *Pluralidad de los mundos habitados*, el Sr. Camilo Flammarion, acaba de publicar en Paris una nueva obra titulada *Dios en la naturaleza*, destinada á llamar la atencion mas aun que la primera, de la cual se han hecho ya 10 ediciones.

En Melbourne (Australia) acaba de verificarse una gran exposicion industrial, figurando en ellas productos de casi toda la Oceanía.

Las ventas verificadas en la sala de almonedas del Monte de Piedad durante el año de 1866, ascendieron á 5743 partidas, que produjeron la suma de 181374 escudos, de cuya cantidad se reintegró el Monte por préstamo é intereses, escudos 123298'200; resultando un resto á favor de los interesados de 56076'800, más de un 50 por 100 por término medio de lo que recibieron de préstamo; siendo de notar que de las 5743 partidas recibidas en dicha sala 3302 lo fueron de ropas, y no existe prenda alguna por vender. Si se compara el número de par-

descanso, mientras á tí te abata la tristeza.

—Pues bien, dejadme continuar mi vida de campo; aquí hablo con las flores y con las estrellas.

—¡Bonita conversacion! Si al menos te respondieran...

—Me responden, tío; y creo que á poco que pusiera de mi parte hasta haria versos.

—¡Versos...! ¡Justo cielo! ¡Un Fervacques poeta! Es preciso que inmediatamente mudes de vida y de aires. Vas á partir al punto; bien sé que una vez solo vas á cometer mil calaveradas.

—Os aseguro, tío...

—No, no quiero seguridades; y en cuanto á los consejos que pudiera darte, como no los has de seguir...

—¡Tío!

—Nada, nada; no quiero hacer gastos inútiles de elocuencia, me contento con recomendarte que guardes el decoro del nombre que llevas y de la alta posicion social que has de ocupar un dia. Cuando la ocasion llegue sabrás á qué circunstancias debes la milagrosa rehabilitacion de tu fortuna.

—Sabéis, tío, que no soy ambicioso.

—Debes serlo porque yo quiero que lo seas; porque á menos de ser ingrato es preciso que me ayudes en la obra reparadora á que he consagrado los últimos años de mi vida. Tú recogerás lo que yo he sembrado.

—Mi reconocimiento, querido tío...

—No apelo á él de ninguna manera, y si consiento en levantar una punta del velo de tu porvenir, es á fin de que no te comprometas con alguna locura irremediable. Si nobleza obliga, fortuna exige; prepárate á una gran existencia estudiando el corazón y la sociedad. Yo te daré algunas cartas que te abrirán los salones mas notables de Saint-Germain. Escucha con deferencia á las personas mayores que sin querer, te aleccionarán con su vida pasada, y no vayas nunca donde puedas verte avergonzado si alguien te encuentra. Te doy carta blanca en el terreno de las aventuras, pero acuérdate de quién eres cuando se trate de establecerte y elige una mujer digna de tu nombre.

—¡Pobre tío!... pensó Sabino, él ignora que para mí no habrá nunca mas mujeres que Marcela.

—Evita sobre todo el juego; esto es, el juego con caracter de pasion, no el que solo sea un pasatiempo recreativo. To-

ma lecciones de esgrima y de equitacion que á mas de ser ocupaciones dignas de un caballero pueden encontrar empleo útil; no entra en mis planes que te des ahora aires de millonario, y calculo que unos seiscientos francos al mes bastarán á tus gastos.

—Será demasiado, tío! murmuró Sabino que aun no conocía el valor del dinero. ¿Qué queréis que haga yo de todo eso?

—Nada te impedirá que hagas economías. Una palabra mas. Deseo que guardes secreto sobre cuanto hemos hablado.

—Os lo prometo.

Y el joven pensó que teniendo lo bastante para buscar á Marcela, lo que conseguiria aunque estuviera al fin del mundo, todo lo demás le sobraba.

Al obrar así el baron de Fervacques era harto prudente. Sabino parecia dotado de un caracter romántico sentimental, y el antidoto para este mal es el bullicio, la distraccion.

Las escapatorias nocturnas de las que Biscote habia sido victima y Marcela heroína, produjeron seria inquietud al noble anciano; pero la conformidad de Sabino á su nuevo plan hasta el deseo que habia manifestado de no separarse de su tío, acabaron de inspirar á este una confianza sin límites, respecto al porvenir del joven.

IV.

Madre é hija.

La separacion de Sabino y Marcela se verificó de un modo tan brusco, que en los primeros momentos la joven se quedó aturdida mas bien que desesperada.

Cuando arrastrada por el rápido galope de los caballos de posta, Marcela reconoció á Sabino; cuando oyó un grito desgarrador y le vió robar sobre la arena, su primer impulso fué correr hacia su amigo, cayendo despues desvanecida en los brazos de su madre.

Al volver en sí, y recobrar la conciencia de su desgracia, el nombre de Sabino se escapó de sus labios y llegó hasta indignarse contra su madre que en mitad de un camino á las altas horas de la noche abandonaba una criatura humana, peligrosamente herida quizá!

Sabino estaba harto preocupada por su parte para darse cuenta de lo que aca-

seculares que prestaban al suelo protectora sombra.

—¿De quién es ese parque? preguntó Sabina.

Contestáronle que de un banquero, cuya avaricia no estaba conforme con sostener improductivo aquel terreno, del que iba á hacer viviendas para alquilar.

—¡Yo me opongol exclamó Sabina, y rápida en sus concepciones, en lugar de proseguir su paseo, dirigióse á casa del banquero, y una hora despues la propiedad era suya y el parque y los árboles se respetaban.

Era Sabina una mujer original que no cedia á mas ley que á su capricho, cuidándose tan poco de su reputacion de artista como de su fortuna. Su nombre en el cartel era señal de un lleno en el teatro, y su garganta era un verdadero Pactolo, sin que á pesar de estas condiciones ningun empresario hubiera podido contratarla mas que por funciones sueltas. Avida de coronas y de aplausos, amaba su arte, pero le amaba sin que él coartase su libertad, y mil veces le habia acontecido salir de una capital en el mismo instante que sus admiradores se agolpaban á la puerta del teatro creyendo escucharla aquella noche. Un dia partió de una capital donde era admirada, simplemente porque un inglés de cabellos rojos se empeñó en hacerla una declaracion.

—Me moriría, murmuró, si por mas tiempo continuase espuesta á la adoracion de ese majadero.

Al tomar posesion del palacio de que hemos hablado, Sabina encontró en el ángulo mas retirado del parque y á unos veinte pasos de la verja abierta sobre los Campos Eliséos, escondida entre un nido de follaje una pequeña casita con aspecto de cabaña y mueblaje de palacio. Aquel rincón ignorado sedujo á la Contessina. Paredes vestidas de raso, gótics cristales, mosaicos, broncees, todo cuanto puede soñar el lujo y la ostentacion. Sabina hizo quitartodo aquel lujo y con solas las paredes blancas reunió en aquel retiro los humildes muebles que habian pertenecido á su madre y que religiosamente conservaba: un lecho de madera, un cofre de roble, algunos banquillos empujados por el uso y el crucifijo de marfil, sobre el cual habia apoyado su madre los labios al morir. Nadie mas que Sabina penetraba en

aquel santuario, en el que se refugiaba en sus accesos de misantropía.

Sabina al traer á su hija á Paris, pensó en hacer sufrirla pabellon una segunda metamorfosis, instalando la en el secreto; pero además de costarle gran trabajo renunciar á su retiro favorito, creyó que Marcela no iba á estar allí bastante segura contra las indiscreciones de los criados y de la turba de adoradores que la asediaban. Cuando todas sus precauciones habian sido inútiles y hasta en el mismo fondo de la Bretaña habian llegado los peligros (para Marcela); que peligros no podia temer en el seno de Paris?

Además, se habia ya dado á conocer á su hija, habia recibido las caricias de esta y no podia volverla á separar de sí. Pero de esto á presentarla en el mundo en que vivia y esponer á la candidez adolescente, á oír las conversaciones un tanto libres que se permitian delante de la cantante habia un abismo que la madre no queria de ningun modo saltar.

¿Cuál de aquellos hombres aturdidos comprenderia que la presencia de una joven merecia el sacrificio de un chiste impertinente ó un equívoco atrevido?

Sabina queria asegurar á Marcela, como habia dicho al baron de Fervacques, la existencia tranquila é ignorada de la madre de familia, y la sola idea de que una nube de impureza se posara en aquella frente cándida, hacia contraer la suya de cólera! Con el temor de que su hija diese una interpretación torcida á su caracter, pensaba hasta hacerle ignorar su condicion de artista.

Todo esto era harto difícil de conciliar. No sabiendo aun qué partido tomar, Sabina fué haciendo el viaje á pequeñas jornadas, calculando llegar á su casa por la noche; bajó de la silla de posta en la barrera, se dirigió á pie hacia su casa y entró secretamente como habia salido, por la puerta del jardín, corriendo á encerrarse en su habitacion, con el peligroso tesoro que traia de Bretaña.

¡Al dia siguiente pensaria lo que debia hacer!

En cuanto á Marcela, siempre bajo la impresion de dolor, del último grito de Sabino, se dejaba guiar como un autó-mata!

Dicen de París que el virey de Egipto no abandonará a Francia tan pronto como se ha dicho, sino que desde Dijon, donde recibirá al sultán, se dirigirá á Vichy á tomar los baños y á fines de julio volverá á París.

El término de un mes pedido por el gobierno otomano para contestar á la nota colectiva que le han pasado Prusia, Rusia, Italia y Francia, se funda en que dentro de él espera que Omér bajá concluya con la insurrección de Candia.

El periódico la Italia habla de una Nueva tentativa de invasión los Estados Pontificios por la frontera meridional. Los que intentaban hacerla han sido disueltos por las tropas italianas.

La Correspondencia general austriaca desmiente la noticia de que se había celebrado una conferencia entre el barón de Beust, el cardenal Bauscher y el nuncio de Su Santidad para deliberar sobre la revisión del Concordato.

Dicen de Viena que el barón de Beust, presidente del Consejo de ministros austriaco, ha propuesto la cesantía del jefe del departamento del culto protestante conocido como partidario enérgico del concordato. Esta proposición ha producido cierta sensación.

Los contratistas de los trabajos de fortificación de Viena piden una gruesa indemnización pecuniaria á causa de la resolución del gobierno de no continuar dichos trabajos.

La Puerta pide á las potencias un mes de plazo para contestar á la nota colectiva que le han pasado sobre el arreglo de la cuestión de Candia.

Circulan en la Bolsa de París rumores de que el gobierno va á contratar pronto un empréstito.

El conde de Bismark abrió el día 27 la conferencia aduanera de Berlín.

El príncipe Miguel de Servia ha llegado á Viena y sido recibido por el barón de Beust, presidente del Consejo de ministros.

Nada se sabe todavía de cierto, según escriben de Londres, sobre el viaje de la reina Victoria á París para visitar la exposición Universal.

Un periódico suizo asegura que desde hace algunos días se trabaja activamente en las fortificaciones de algunas plazas de la frontera oriental francesa.

Dícese en París que los espositores tienen el proyecto de ofrecer un banquete monstruoso al emperador Napoleón.

Los gobiernos de Austria, Italia y Egipto van á hacer tres empréstitos en las plazas mercantiles de Europa.

Vuelve á hablarse de la retirada del representante francés en Roma, señor de Sarigues y de su reemplazo por el señor Malaret. La salud de Sarigues está muy quebrantada, por cuya causa este diplomático ha pedido licencia limitada.

Sigue hablándose de un viaje del emperador Napoleón á Berlín que unos suponen hará á fines de julio y otros á fines del otoño. Cartas de la capital del vecino imperio dicen, sin embargo, que este viaje es muy dudoso.

Dice una carta de Berlín que tenemos á la vista, que durante la estancia del

emperador de Rusia y del rey de Prusia en París, los ministros marques de Moustier, conde de Bismark y príncipe de Gortschakoff se han puesto de acuerdo sobre la cuestión de Candia y que la llegada del sultán á París producirá algún acontecimiento y a ven la cuestión de Oriente, pues no se cree que por solo la curiosidad de ver la exposición haya abandonado el sultán sus Estados.

Ahora que se trata de celebrar un concilio ecuménico en Roma, es curioso conocer la serie cronológica de los concilios generales que se han celebrado:

1.º El concilio de Nicea, en 325 contra los arianos. 2.º El concilio de Constantinopla, en 381, contra los macedonios. 3.º El concilio de Efeso, en 431, contra Nestorio y los pelagianos. 4.º El concilio de Calcedonia, en 451, contra Eutiques. 5.º El concilio segundo de Constantinopla, en 553. 6.º El concilio tercero de Constantinopla, en 680, contra Focio. 7.º El concilio de Letran, en 1123, para arreglar diferentes materias de disciplina. 8.º El concilio segundo de Letran, en 1139, contra Arnaldo de Brescia. 9.º El concilio tercero de Letran, en 1179, sobre disciplina. 10.º El concilio cuarto de Letran, contra los albigeos. 11.º El concilio de Lion, en 1245, contra el emperador Federico II, autor del célebre libro De tribus impostoribus. 12.º El concilio segundo de Lion, en 1274, para la reunión de los griegos. 13.º El concilio de Viena en el Delfinado, en 1311, contra los templarios. 14.º El concilio de Pisa, en 1409, contra el gran cisma de Occidente. 15.º El concilio de Constanza, en 1414, contra los husitas y contra tres antipapas. 16.º El concilio de Florencia, en 1429, para la segunda reunión de los griegos. 17.º El concilio de Basilea, en 1431, que después de doce años de hesitaciones terminó con un cisma. 18.º El concilio de Trento, de 1545 á 1563.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el 26 de mayo se defendía aun la capital contra los juaristas. El general Tavera, que mandaba en la plaza, había empezado ya sin embargo, á negociar con Porfirio Díaz para obtener una capitulación honrosa; pero Márquez, que sabe lo familiarán los juaristas si lo cogen, se opone á ello con todas sus fuerzas. Las noticias de Querétaro eran confusas, sabiéndose solo que el emperador Maximiliano había sido conducido al campamento de Porfirio Díaz quien estaba de acuerdo con los generales más importantes de su ejército para libertarle la vida.

El 1.º de junio continuaba el sitio de Veracruz, pero la guarnición se mantenía dispuesta á rendirse, habiendo entablado negociaciones con los sitiadores para obtener una capitulación parecida á la que pedía el general Tavera en Méjico.

Las noticias de Tampico alcanzan al 28 de mayo. Los partidarios de Ortega habían rechazado á los juaristas, quedando dueños de la población y de los alrededores.

Las noticias de Lisboa que recibimos ayer dan algunos pormenores del tratado firmado últimamente en aquella capital entre el Sr. Rebello de Silva, comisionado del gobierno portugués, y el Sr. Bañuelos, representante de España, para arreglar, según los principios interna-

cionales, el sistema de estradicción de criminales.

Estas noticias nos permiten rectificar una equivocación gravísima en que incurrió La Época de anoche al dar cuenta de la firma del tratado, verificada el día 5 en Lisboa.

Decía nuestro colega que por este tratado se pone en vigor el convenio de 3 de marzo de 1823, por el cual era permitido á cualquiera de los dos Estados que entrasen sus tropas recíprocamente en territorio extranjero para perseguir las facciones.

Con efecto, el convenio de 1823 que estaba vigente, aunque no se practicaba, disponía que cada una de las partes contratadas podía perseguir en la nación vecina los criminales de todas clases sin exceptuar los procesados por delitos políticos. Pero por lo mismo que estaba vigente ese convenio, lo que ahora se hace es lo contrario de lo que afirma nuestro apreciable colega, puesto que se anula completamente á instancias del gobierno portugués, según indican sus periódicos y con el asentimiento completo del gabinete de Madrid, que al decir de la Gaceta de Portugal ha deferido con gusto á la avaluación de un convenio que no estaba conforme, ni mucho menos, con las nociones más comunes de derecho internacional que se practican en Europa.

Dicen de Holanda que el ministro de las Colonias ha presentado su dimisión por haber tenido que retirar un proyecto de ley que había presentado á las cámaras.

Las últimas noticias de Atenas alcanzan al 22. El gobierno griego había retirado el exequatur al cónsul otomano en Lania. En muchas poblaciones de Grecia habían ocurrido desórdenes por la excitación que reinaba entre los habitantes contra los francmasones.

Las últimas noticias de Candia dicen que los insurrectos habían evacuado á Lassidi.

Las noticias de Nueva York recibidas por el correo alcanzan al 28. El presidente Johnson y los ministros sostenían la opinión emitida por el procurador general de que la ley de reconstrucción de los Estados del Sur no autorizaba á los comandantes militares de estos Estados á separar á los funcionarios civiles, siendo el único objeto de su misión mantener el respeto á las leyes. El Congreso se reunirá en julio.

Las noticias de Méjico dicen que los juaristas se habían apoderado el 1.º de junio de Campeche.

En breve regresarán de Alemania los príncipes de Wolkonski, representantes de Rusia en Madrid, y pasarán á los baños de Alhama.

Parece que el embajador de España en Rusia, señor duque de Osuna, saldrá en breve de aquella capital en uso de licencia para tomar baños.

Ayer recibimos algunas noticias referentes á los 205 mártires de cuya beatificación se ocupa la Santa Sede.

Los más distinguidos son los misioneros apostólicos Alfonso Navarrete, dominico; Pedro de Zúñiga, español, de la orden de agustinos; Pedro de Avila, español, de la orden de San Francisco de Asís; Carlos Spadolá, jesuita italiano, y Francisco Pacheco, Joaquín Díaz, Bartolomé Gutiérrez, Francisco Morales, Luis Sotelo y Jerónimo de Angelis, religiosos españoles, portugueses é italianos. Y en-

tre los mártires indígenas del Japon los más distinguidos son: Tomás Xiquiro, Simón Quiota y su mujer, Gaspar Cotendi con su madre, Magdalena Kyota, de familia real, y Antonio Corsi, con su mujer y sus hijos. Todos estos cristianos padecieron el martirio bajo la fiera persecución que empezó en el Japon en 1612 y no terminó hasta 1630.

El Cubosama del Japon publicó un edicto desterrando á todos los misioneros, prescribiendo la demolición de todas las iglesias, y mandando á todos los japoneses que habían abrazado el cristianismo que renunciaron á él bajo pena de muerte.

El nuevo emperador Xogun Sama, hijo y sucesor de Cubosama Tixafu, publicó, en 1619, otro edicto de persecución, y habiendo sabido que en Meaco las cárceles estaban llenas de cristianos, mandó que todos fuesen quemados vivos, sin distinción de edad ni sexo.

La ejecución se verificó en la plaza de un arrabal; los confesores fueron atados de dos en dos en cada cruz por el medio del cuerpo y la cabeza vuelta, uno contra otro. Los mártires cantaban á coro alabanzas al Señor.

Después del trunfo de estos mártires, el Rey de España y las órdenes religiosas de dominicos, franciscanos y jesuitas pidieron al Papa Urbano VIII el proceso de beatificación, al cual se dió principio en 1627. La congregación de Ritos declaró en febrero de 1627, con aprobación del Papa: *Costare de martyrio ex parte tyranni in casu de quo agitur*. Debían discutirse además, *an constare de martyrio ex parte passorum*, esto es, de parte de estos confesores, pero no tuvo lugar esa discusión. Pio IX mandó á la congregación de Ritos que la continuase, y en la mañana del 25 de febrero último declaró en el gran salón del colegio Romano, en presencia de una multitud de personas: *ita constare de martyrio ex parte passorum ut in casu, de quo agitur, procedi possit ad beatificationem*.

Ha terminado el sumario sobre el atentado del 6 de junio contra la vida del emperador de Rusia. En la primera quincena de julio fallará esta causa el tribunal competente.

Los periódicos anglo-americanos declaran apócrifo el manifiesto atribuido al emperador Maximiliano contra el emperador Napoleón, y dicen que ha sido inventado por un periódico satírico que se publica en San Luis del Potosí.

Los juaristas han interceptado una carta que escribió el emperador Maximiliano al general Márquez el 3 de mayo censurando su conducta política y militar y manifestando los sentimientos más humanitarios y honrosos, al condenar las tropelías cometidas por el general a quien iba dirigida la carta.

El sultán no ha desembarcado en Nápoles, recibiendo á las autoridades de esta población á bordo del buque en que navegaba y donde fueron á cumplimentarle.

Se ha mandado expedir real carta de sucesión á favor de D. José Mariano Herrero, en el título de marqués de Bilanos.

Se ha mandado expedir real carta de sucesión en el título de conde de Torre Palma, á favor de D. José Alvarez de Bohorques.

Igual concesión se ha hecho á favor de D. Jaime Alvarez de Bohorques, en el título de conde de Canillas de los Torneros de Murquez.

Los obispos españoles que se encuentran en Roma, regresarán á España del 10 al 11, á cuyo fin han solicitado del gobierno español que se les tenga preparado buque.

Hay publicado la Gaceta el decreto dmin yendo los días festivos.

Las operaciones para la recogida y estinción de la langosta han terminado ya en esta provincia, habiéndose entregado á las llamas 335.836.800 huevecillos del referido insecto, comprobada esta cifra por los datos siguientes: El canuto en que la langosta deposita su germen contiene por término medio 35 huevecillos; en una medida de cuartillo entran 1026 canutos y multiplicando estos por los 35 que contiene el canuto, resulta un total por cuartillo de 35910 langostas. Teniendo, pues, la fanega 48 cuartillos el total de insectos por fanega ascenderá al total de 1.723.680.

Ahora bien, si la cantidad recogida fué la de 322 fanegas s is celemines, es evidente que se han entregado á las llamas los millones de insectos inculcados; calculando hubieran destruido una espiga cada uno, resulta que la junta provincial ha librado de la destrucción que amenazaba tan terrible plaga á muchos miles de fanegas de cereales.

La junta ha logrado lo que se recoja y entierre en zanjas otra cantidad de langosta, ya en estado de mosquito, igual ó mayor que la destruida en germen, en cuyas operaciones se han invertido más de 1011 reales, que importaron 2737 escudos 690 milésimas, cuyos gastos han sido sufragados por la diputación provincial de Madrid.

El czar ha anunciado á una comisión de comerciantes de Riga que ha ido á visitarle, que piensa hacer reformas en las provincias del Báltico.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

París, 30. Se hacen grandes preparativos para la recepción del sultán, que entrará hoy á las cuatro de la tarde.

Roma, 30. Las ceremonias del Centenario y de la cacería se han verificado con gran solemnidad. Asistían 45 cardenales, 420 obispos y más de 100000 extranjeros. El Papa ha sido aclamado con entusiasmo durante la procesion.

El presidente de los Estados Unidos, Johnston, ha hecho un viaje á Boston, donde ha sido recibido cordialmente. En el camino ha recibido muchos mensajes en sentido conciliador entre el Norte y el Sur.

Las últimas noticias de Shang-Hay, que alcanzan al 21 de mayo, dicen que la entrevista de los representantes europeos en el Japon con el Taicoun en Osaka, ha sido muy satisfactoria.

Ayer se ha verificado bajo la presidencia del infante D. Sebastian la clausura de las cátedras de la real academia arqueológica. Además de un numeroso y escogido público asistieron el señor ministro de Estado y representantes de países extranjeros, entre ellos el ministro de Italia en esta corte. El discurso del Sr. Balbin de Unquera sobre los caracteres literarios, políticos y religiosos de la edad moderna, fué muy aplaudido por los concurrentes.

EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS.

LA CASA CHINESA.

La mejor hora para visitar la exposición es sin duda alguna por la mañana de nueve á once. Esta es la hora que escogen con preferencia los emperadores, y las personas de la buena sociedad de París se han apresurado á seguir el ejemplo. La facilidad que á esa hora existe para trasladarse de una parte á otra sin inconveniente, y la menor concurrencia, son dos circunstancias favorables para que pueda uno dedicar su atención á los objetos con mas fruto y menos fatiga.

En una de estas últimas mañanas hemos visitado la casa china.

Los periódicos de esta gran capital, al dar cuenta de la inauguración del jardín chino, no se han olvidado de describir el modo de tomar el té según la usanza china. Después de haber colocado una buena cantidad de té en el fondo de una pequeña taza de porcelana, se le va echando por encima, y con lentitud, agua caliente, teniendo cuidado, al terminar esta operación, de tapar la taza con una cubierta de porcelana, cuyos bordes tienen menos circunferencia que la taza, y por lo tanto entra en la misma un poco. Cuando el té ha estado bastante tiempo en infusión, ya puede tomarse, pero cuidando de no destaparlo; antes bien colocando el dedo índice sobre la cubierta, para que las hojas no penetren en la boca.

Así preparado el té, conserva todo su aroma; pero de todos modos, la casa china tendría un éxito muy efímero si fuera por los muchos ingleses que hoy acuden á visitar la exposición. El jardín chino se ha formado con el pretexto, digámoslo así, de establecer un salón para tomar el té del modo que queda expresado. Comprende todo el local un de; artamento en dos salas y un

pequeño salón situado en el primer piso, un café-restaurant, un teatro al aire libre, un museo, y á la entrada una especie de galería donde se venden objetos de la China.

Una señora vestida á la europea y un chino de larga traça son los encargados de vender dioses *Vichnou*, abanicos barros de tinta china, voladores, tinteros de la porcelana conocida con el nombre de China, estuches de agujas y otros mil objetos de este género.

El restaurant no tiene nada de particular, como no sea la circunstancia de que en él se sirve ese nuevo y extraordinario plato conocido con el nombre de *nido de golondrinas*, manjar á que solo pueden aspirar las grandes fortunas, puesto que escude mucho, en precio se entiende, á la sopa de tortuga de Inglaterra y á las trufas y legítimo Champagne de Francia. Las personas poco pudientes solo conocen este plato por haberlo leído alguna vez en el *menu* de una gran comida; los ricos le encuentran delicioso en razón á su extraordinario precio.

Una galería alrededor del restaurant constituye un precioso comedor al aire libre, aunque, á decir verdad, este se ensancha comunmente tanto como permite el jardín.

La sala del té está servida de ordinario por dos jóvenes chinas, de quince años la una y de diez y siete la otra, que están envueltas en grandes ropajes de satén color celeste, con un hipogrifo bordado en seda, negro, en el pecho, y un sol á la espalda. Generalmente están sentadas las dos detrás del mostrador, con los ojos bajos y como avergonzadas de las miradas que se fijan en ellas.

Estas jóvenes, ¿son feas, ó bonitas? Hé aquí una gran cuestión que no nos atrevemos á resolver. A un francés oímos decir que son horribles; pero en cambio presenciámos un hecho que prueba lo contrario. Un chino que al parecer tomaba té, estaba embobado en la contemplación de las dos jóvenes, y de su in-

movilidad, así como de los suspiros que lanzaba con frecuencia, podía deducirse que las consideraba ángeles del cielo, ó por lo menos vírgenes de Rafael.

El servicio de té está dirigido por un señor de alguna edad, pero fresco y rojizo, cuyos modales y ojos negros hacen creer á algunos que es español. Una mujer del pueblo chino está al servicio de las dos jóvenes citadas, y es una especie de doncella, vestida con un saco de sarga negra, sin hipogrifo ni soles.

En el fondo del jardín está el teatro, donde se dan por la tarde representaciones de funámbulos y acróbatas.

El museo es bastante curioso, con objetos de China, y los hay de gran valor, como cajas incrustadas en nácar, juegos de ajedrez, instrumentos de música que parecen de cirugía, armas que se asemejan á los instrumentos de música, magníficas vestiduras bordadas de oro, quitasoles y pinturas de todas clases. Sin disputa el mejor objeto de la colección es el cráneo de un general tartaro convertido en caja ó bolsa de tabaco por orden del padre del actual emperador de la China, que quiso de este modo honrar la memoria de un valiente capitán que se sacrificó en defensa de su patria y de su soberano.

París 15 de mayo de 1867.—R.

LA CASA PORTUGUESA.

A la derecha del arrogante palacio español se encue tra la casa portuguesa, cuyo carácter ó estilo distintivo es el de una gran alianza entre las artes del extremo Oriente y del extremo Occidente. El descubrimiento de las Indias y el frecuente trato con los países musulmanes son cosas que se reflejan notablemente en este edificio. Magistoso y con cierto carácter aventurero como el genio portugués, este edificio no se parece á ninguno otro. El estilo *manuelino*, como dicen los mismos portugueses, aparece allí en todo su esplendor; y su efecto

sería maravilloso si á su riqueza arquitectónica reuniese la riqueza intrínseca y positiva de los detalles y de las primeras materias de construcción.

En la nomenclatura artística los portugueses han intro lucido el estilo *manuelino*, en memoria del rey D. Manuel, que mereció y obtuvo de la posteridad el epíteto de *Afortunado*, porque reunió todos los elementos artísticos del reino, constituyendo lo que bien puede llamarse época del renacimiento en Portugal. En aquel tiempo florecieron los Vasco de Gama, Cabral, Albuquerque, Cortés Real, y tantos otros sábios, poetas, pintores y arquitectos.

La comisión portuguesa, para recordar la gloria de su país, ha querido presentar, y lo ha conseguido en efecto, una página arquitectónica de aquella época. Las formas redondeadas del edificio recuerdan los palacios de los potentados de la India. Y, en efecto, parece que aquellos espléndidos aposentos no se conciben sino repletos de oro ó sirviendo de punto de reunión al comercio alevado y á las empresas audaces. Al pasar por aquellos salones creése estar viendo á los ilustres aventureros portugueses que se congregan después de un gran viaje, llevando en la mano sus gorras cubiertas de diamantes y haciendo resonar en el pavimento sus espadas de fina y riquísima empuadura.

Portugal no posee ya sin una pequeña parte de sus colonias; pero lo que le queda es de una gran originalidad. Madeira, Porto Santo, las islas de Cabo Verde, los establecimientos del Congo, Angola y Sengambia, Mozambique, las islas de San Tomé y Príncipe; en Asia, Goa, Dia y Macao; y en Oceanía, Solor y Timor, son posesiones que valen bastante y ofrecen producciones tan variadas como numerosas. Portugal, habituado ya á las exposiciones, ha sabido escoger bien sus productos. En la última exposición de Oporto en 1866 hubo 311 espositores de todos los puntos del globo. Portugal ha enviado ahora á París

en justa reciprocidad 1026 espositores, que están distribuidos, como los de España, en los diversos grupos y clases en que se divide la exposición.

Las muestras de madera de Angola, Mozambique, San Tomé y Timor son de mucho mérito; los materiales de navegación espuestos son una prueba patente de que la construcción naval no está muy atrasada en Portugal; la leza y porcelana de Coimbra revelan desde luego una industria bastante respetable.

Hay por lo menos 125 espositores en la clase de cereales 100 en la de legumbres y 150 en la de bebidas fermentadas; esto sin contar los productos coloniales.

Lo mejor que tienen los portugueses, sin embargo, son sus productos agrícolas y vínicos. Sus vinos, arceos, sereno, café, cacao, canela de Goa y azúcar pueden ostentarse con magnificencia en el palacio *Manuelino*.

La exposición portuguesa se distingue sobre todo por su admirable organización, y por el estudio y trabajo con que todo ha ido á París preparado por las comisiones, asociaciones y direcciones nombradas al efecto.

Los cuadros y esculturas espuestas atestiguan también el progreso de las artes. En algunos lienzos, como en la mayor parte de los españoles, se encuentra un verdadero gusto nacional y característico. Los artistas que han presentado obras son pocos: veintitres pintores, y veinticinco escultores y grabadores.

Al terminar esta breve y sucinta reseña parecía natural que me ocupase de la casa del Brasil y de los productos de este país; pero lo haré otro día con menos prisa que hoy.

París 27 de mayo de 1867.—R.—(De la Revista de ferro-carriles.)

Hoy recibirán la investidura de licenciados en la facultad de derecho, sección de derecho civil y canónico, los señores D. Emilio Gutiérrez Gamero, don Pedro Fernández del Rincón, D. Isidro Marino y Fernández, D. Vicente López Longo, D. Adolfo Grandío y Ruiz y don Juan Orlic y Gordo que también la recibirá en la sección de derecho administrativo, así como D. Isidoro Mozas. Será padrino el doctor y catedrático D. Laureano Figuerola, y están enargados de los discursos doctrinal y de gracias los Sres. G. Gamero y F. del Rincón.

En virtud de las economías que se están llevando a cabo en el ramo de correos, quedan cesantes unos 230 empleados.

Anteayer á las cinco de la tarde se declaró un ligero incendio en un montón de estiércol cerca del embarcadero del Canal; pero al poco rato de haberse declarado quedó completamente extinguido con auxilio de la cuadrilla de bomberos de policía urbana.

Creese que atendiendo á la necesidad en que se hallan muchos diputados de regresar cuanto antes á sus casas, para atender á las faenas de la recolección, habiéndose por la noche en el Congreso, para activar todo lo posible la discusión del proyecto de amortizables.

En virtud de las economías que se llevan á cabo en el ministerio de Estado, con la nueva ley de presupuestos, quedan suprimidas las legaciones de Suiza y Babiera y se encomienda la de Constantinopla á un encargado de negocios. Los directores de dicho ministerio sufren una rebaja en su sueldo, de 10000 reales.

Hoy seguirá en el Senado la discusión del reglamento y se votarán algunas leyes de ferro carriles.

En breve saldrá un buque para las costas de Africa con objeto de recoger el importe de dos meses de la parte que por indemnización de guerra corresponde á España de la recudación de las aduanas marroquíes.

Anteayer fué auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la calle de Fuencarral el conductor de una cuba de riego, que al pasar por en frente de la casa de Moneda, se cayó al suelo desde el pescante, ocasionándose con el golpe varias heridas en la cabeza. Después de auxiliado en la referida casa fué trasladado el herido al hospital de la Princesa.

Hoy se pondrán á la venta los nuevos sellos de correos. Los de 10 milésimas de escudo, para franqueo de impresos son de color ocre oscuro y llevan el número 10 en un círculo pequeño del centro, los de 25 milésimas, para el correo interior de las poblaciones, son azules, y el óvalo del centro con el busto de S. M. color rosa; de igual forma pero de color ocre claro son los de 50 milésimas para el franqueo de España y Portugal.

Los de las otras clases subsistirán provisionalmente: interin se llevan á cabo las entabladas modificaciones con Bélgica y Suiza y la conveniente reforma con Francia.

SEGUNDA EDICION.

Aun no se sabe cómo se organizará la futura compañía de nuestro teatro Real, pues solo se hallan definitivamente ajustados para él Tamberlick, Selva y la Didí. Parece que la Fricci, con quien se contaba, está comprometida en Italia, y que la Nilson, nueva estrella que aparece en los horizontes musicales y que tantos aplausos recoge hoy en Inglaterra, está contratada en la grande Opera de París.

Al fin el Sr. Velasco tendrá que contratar á la Sra. Penco como un recurso, ya que no lo ha hecho antes por deferencia al público y á la prensa que se lo ha pedido diferentes veces.

Hemos recibido la correspondencia de Filipinas con noticias que alcanzan al 14 de mayo. El orden público reinaba en todas las islas y el estado sanitario era satisfactorio.

Han empezado las negociaciones para la reunion de una asamblea de notables candiotas con la cooperacion de los representantes de las potencias.

La orquesta que tocará en el gran festival que el 4 de junio se dará en el pabellón de la industria en París, será de 1200 profesores. El coro lo formarán 800 mujeres y 1500 hombres. Total de artistas 3300.

La gran fiesta que los emperadores franceses darán en honor de los de Austria será en Fontainebleau.

El gobierno inglés ha decidido dar una fiesta oficial en honor de la India, encargando los preparativos al secretario de Estado por la India.

Los periódicos ministeriales ingleses piden que Inglaterra declare la guerra á Abisinia, para librar á los prisioneros ingleses que el emperador Teodoro no quiere dejar en libertad.

El gobierno italiano no ha aceptado la dimision presentada por el general Lamarmora. No es cierto que el general Cialdini haya dimitido el mando militar que tiene.

La baronesa de Sparre da en uno de los diarios de modas de París la descripción de estos dos trajes un tanto fantásticos:

Para carruaje y visitas: Falda con cola, de corte de imperio, de seda de color de lila. Chaqueta de guipure de Cluny. Cinturón en vez de corsé. Cuello y mangas guarnecidos de encaje, con peñoña pechera. Sombrero de crespon, del mismo color que la falda. Botitas de raso negro. P. Ruolo de bolsillo de batista adornado con un pequeño encaje. Guantes de dobles botones. Joyas de capriño. Perfume de violeta de Parma.

Para bailes y fiestas: Falda con cola, de raso de color verde de papagayo con la orla adornada con una guirnalda de campanillas blancas. Túnica de punto de Venecia, que caiga sobre las flores. Largos guirnaldos de campanillas en el caballo, terminando en las flores en forma de cinturón flotante sobre la túnica. Pañuelo de mano de punto de Venecia. Guante imperio de doce botones. Medias de seda caldas. Collar de esmeraldas y diamantes. Pendientes y perlas igualmente de diamantes y esmeraldas. Abanico imperio. Perfume de lila.

El letrado D. Francisco Casaldueiro ha abierto su bufete en la calle del Espíritu Santo, núm. 33, principal.

El letrado D. Mariano Vergara y Perez ha abierto su estudio de abogado en la calle de los Caños, 5, segundo izquierda.

Uno de los editores mas activos de España, y que mas contribuye al gran desarrollo literario, el señor Manero, de Barcelona. Es considerable el número de obras que lleva publicadas en poco tiempo, y ahora mismo está dando á luz á un tiempo seis ó siete á cual mas importantes y con una baratura tal, que facilitará la circulación de obras verdaderamente instructivas, entre las clases poco acomodadas.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 1.º.—San Justo San Secundino y San Simón. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 1.º.—Parada: Asturias y Burgos. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel de Burgos, D. Francisco de San Juan y Franco. Jefe de día: Señor teniente coronel del primero artillería montado, D. Liberato Arnaiz.—Visita de hospital: Burgos, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, octavo capitán.—El general gobernador, Pavla.

ESPECTACULOS PARA HOY.

NOVEDADES.—A las 9.—A beneficio del actor D. Sarafin Garcia.—Una idea feliz.—Este cuarto no es alquila.—La mosca muerta.—El que vive para oírlo... PRINCIPE ALFONSO.—A las 9.—Funcion 38 de abono.—Segundo turno de tres y segundo de cuatro.—Grandes ejercicios ecuestres y gimnásticos. CAMPOS ELISEOS.—A las 9.—Representación de la compañía Chiarini.—Entrada á los jardines, 4 rs. RECULO.—A las 9.—Por un retrato.—Trapisondas por bondad.—Por no escribirse las señas. CAPELLANES.—A las 9.—Un ente singular.—Baile.—Sistema homeopático.—Baile.—Maruja.—Baile. PAUL.—Teatro de verano.—A las 9.—Declamación, canto, baile y gimnasia.

ANUNCIOS.

FINCAS EN VENTA.

En el día 8 de julio, desde las once de la mañana en adelante, tendrá lugar el remate estrajudicial de las fincas que á continuación se expresan, pertenecientes á la testamentaria de la Excm. señoría doña Dolores Salgado de Reynoso, cuyo acto se verificará en el despacho del notario D. Juan Lefort, calle de las Angustias, núm. 3, principal, en Valladolid.

1170 obradas de tierra labrantia, 90 sembradas de monte, 4 de era, 14 de prado, 4 de soto, 10 de cercados destinados á jardín y huerta, seis casas y un lagar en el casco de la villa de Arroyo, y 239 aranzadas de viñedo, una casa, dos lagares y tres bodegas en término de dicha villa, limitrofe al de Valladolid.

El inventario, destino y tasación de dichas fincas y del precio y condiciones del remate pueden enterarse los que deseen, en la notaría de dicho Lefort. Por ante el mismo notario y en el citado día y hora se venden, procedentes de la misma testamentaria, 338 aranzadas de viñedo, 20 obradas de ribera y sotos, y 23 1/2 obradas de pizar, dos casas y dos bodegas, sitas en los términos de Herrera y Boecillo, á la margen izquierda del río Duero, 4 dos leguas de Valladolid.

Como en la anterior, las condiciones é inventario están de manifiesto en la citada escribanía.—9

ADMINISTRACION

con respetable fianza, pero buen sueldo. Olmo, 13, te. cero.—1

GARBANZOS FINOS DE FUENTE SAU Gco, de 34 rs. arroba en adelante, ju días de 20 rs., arroz de 32 rs., despacho Silva, núm. 43, esquina á la de la Estrella.—4

POMADA ANTIHEMORROIDAL.—ES el mejor resolutivo para curar las almorranas, segun pruebas que tenemos como justificantes Madrid. Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Romeo; Zaragoza, Esnárcaga.

LIQUIDACION

positiva de objetos de goma casi de balde; urge la venta. Se traspasa el local. Montera, 20, portal.—7

GANGA.

Se venden generos tomado en pago por la tercera parte de su valor; ojo á los zapateros, sastres y costureras. Consiste en máquina de coser, hilo, cuadro, marcos, sedas francesas, etc. Estrella, núm. 3, cuarto tercero de 9 á 11 y de 3 á 6 los días 1, 2 y 3 de julio.—3

NUOVA CASA DE HUESPEDES.—SE alquilan habitaciones con balcones á la calle, con asistencia ó sin ella, de 4 á 20 rs. Arenal, 16, portería.—2

CUMBERLAND, MUÑOZ Y MEXIA,

34, CARRERA DE SAN GERÓNIMO ESQUINA A LA CALLE DEL BAÑO.

Los gerentes de este establecimiento, el primero de su clase en España, y que compete con los mas acreditados del extranjero, siguiendo la costumbre establecida de liquidar el resto de sus surtidos al fin de cada estación en su constante propósito de presentar en cada una de ellas única y exclusivamente las últimas y mas selectas novedades.]

OFRECEN AL PÚBLICO

una considerable rebaja en las prendas, que sobre medida se confeccionan, como se ve por la siguiente

NOTA DE PRECIOS.

Trajes completos, negligé para campo, viaje, baños, etc., género inglés 560, 400 y 410 reales. Idem idem Para paseo, género inglés 440, 500 y 560 reales. Pantalones, género inglés y francés 100, 120, 140 y 170 reales. Levitas y jacket de vestir, de elasticina, cachimir, tricot, melton, etc. 360, 400, 440 y 480 reales. Pardessus, género inglés, forro de seda 300, 340 y 400 reales. Hay sastres especiales para la confeccion de cada clase de preada.—1

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.

Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, la ictericia, aneurismas, la bilis, jaquecas, clorosis, lombrices, dolores de cabeza, vómitos, inapetencia, tercianas, asma, acidez, mareos, etcétera. Son á la vez el mejor purgativo y el mas cómodo y barato purgante. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Esnárcaga; Valladolid, Dr. Romeo.

CUPONES.

Se compran los del actual semestre, Hornos de la Mata, núm. 7, perfumaría de C. de Jorge.—3

FONDA DE LOS INFANTES EN LA Granja, calle de la Reina. Hay habitaciones bien amuebladas para familias. Se admiten abonos á precios arreglados.—12

FRANCS, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa por el abogado Mr. Louis Berthemy, profesor-académico de ciencias é idiomas.—Jardines, 8, segundo.—2

LO MEJOR PARA VIAJAR.—SALCHICHON legitimo de Vich, superior calidad, 14 rs. libra. Mantecadas de Astorga, caja de dos docenas, 9 rs. Olivo, 2, pas telaria.—11

NUOVA CASA DE PRESTAMOS; CABA baja núm. 7, entresuelo.—3

SAN CARLOS 5, CARBON DE ENCINA Superior de cuatro arrobas en adelante á 5 reales.—3

TRASPASO.

Se traspasa un almacén de maderas muy acreditado y con estensa parroquia, con sus existencias de tablonés. En la calle de la Morería, núm. 12, darán razon, de tres á seis de la tarde.—1

DALSAMO ANTIREUMATICO DE SUDRAM.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curacion radical de reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Único depósito en Madrid botica de Giron, Leon, 13.—14

INTERESANTE PARA INQUILINOS Y CASEROS.—Nueva ley de enjuiciamiento civil con la nueva ley de desahucios.—13

SE ALQUILA UNA CASA EN SAN ILDEFONSO. En Madrid calle de Santiago, botica, se dá razon.—1

PERDIDA.

Desde la esquina de la calle del Sordo, al lado de la iglesia de los Italianos, por la Carrera de San Gerónimo, hasta la calle de Espoz y Mina, se ha perdido una cadena de oro de rebé de señora, con tres paradores con esmalte negro y un sello pequeño con una piedra. El que la haya encontrado, puede dirigirse á la Carrera de San Gerónimo, número 40, portal esquina, entresuelo de la derecha, donde se le dará el hallazgo.—1

LIBRERIA DE DURÁN, CARRERA DE SAN GERÓNIMO, 2.

EL CONTRATO DE ARRENDAMIENTO Y EL JUICIO DE DESAHUCIO.

Exposicion de los principios que gobiernan el primero, y comentarios de las disposiciones que reglamentan el segundo. Jurisprudencia de S. A. el tribunal Supremo de Justicia y formularios para su mas fácil inteligencia.

POR EL DOCTOR D. MANUEL DANVILA diputado á Cortes é individuo de la comision que dió dictámen sobre la reforma del Juicio de desahucio. Un tomo en 8.º.—Precio: 14 rs. en Madrid; 15 rs. en provincias, pagaderos en libranzas.—1

REVISTA

DE LOS

FERRO-CARRILES ESPAÑOLES.

Oficinas, Madera Alta, 49, 2.º, Madrid.

Esta importante publicacion semanal contiene artículos sobre industria, comercio, artes, literatura y legislación, con todas las noticias mas importantes sobre ferro-carriles. Los números sueltos se venden en las principales estaciones para utilidad de los viajeros, puesto que llevan un completo prontuario, y las tarifas de todas las vias de España con el mapa general de los ferro-carriles españoles. Precio de suscripcion en toda España, 16 rs. trimestre; 30 semestres; 60 al año. Se suscribe únicamente en las oficinas de Madrid.

†

EL SEÑOR

DON JOSE RODRIGO Y MARTINEZ,

Doctor en medicina y cirugía, caballero de la real y distinguida órden de Carlos III, etc., falleció el 1.º de julio de 1866. Hoy lunes á las diez se celebra en la Iglesia de Santo Tomás misa de aniversario por el alma de dicho señor.

La viuda, hijos y demás parientes suscritos á sus amigos se sirvan asistir.

Las misas que se dirán en la misma iglesia en el citado día serán apicadas con igual fin.

†

PRIMER ANIVERSARIO.

DOÑA JULIANA JUIZ Y VEGA, viuda de Mendez; falleció el 30 de junio de 1866.

D. Luis Mendez y Juiz, hijo, suplica á los amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cabo de año que en sufragio de su alma se celebrará el lunes 1.º de julio á las diez en la parroquia de San José, en lo que recibirán especial favor.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar misa en ese día en dicha parroquia, recibirán la limosna de 12 rs. hasta las diez y 16 de esa hora en adelante.

HALLAZGO.

Quien hubiese perdido un bolsillo con una cantidad crecida, puede pasar á recogerlo á la sacristía de la capilla del Santísimo Cristo de San Gués, donde dando las señas convenientes se le entregará.—1

ALMONEDA.—SILLERIAS, ARMARIO A de luna, jardinera, lavabo, librero, mesa de comer, peinadores. Preciados, 53, bajo.—1

SUSCRICION.

El señor cura párroco de San Ildefonso, compadecido de la desgracia que aflige á una madre virtuosa con tres hijas suplica á las almas caritativas se apresuren á depositar los donativos en su poder.—1

PÉRDIDA.

Se ruega á la persona que se haya encontrado el día 29 de junio en el Parantón ó en los pasillos de la Universidad un pañuelo de hilo bordado, se sirva entregarlo en la calle del Molino de Viento, núm. 34 y 36, segundo izquierda donde se la gratificará.—1

ALMONEDA.—POR AUSENTARSE SU dueño, se hace de todos los efectos correspondientes al café y villar de la calle de Segovia, núm. 23, de de las diez de la mañana á las cinco de la tarde.—1

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

El Rob Boyveau Laffecteur es el único autorizado y garantizado legitimo por la firma del doctor GIRAudeau de SAINT GERVAIS. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas. Los empeines, los abcesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso purgativo, destruye los accidentes ocasionales por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Depósito general, en la casa del doctor GIRAudeau de SAINT GERVAIS, París, 12, rue Richer.

En Madrid, J. Simon, agente general; Borrell, hermanos; Escolar; V. Moreno Miguel; Quesada; Somolinos; C. Ulzurum, Saavedra, S. Ocaña, Varona.

BUXINE DESLAURIERS

La Buxine est une lotion végétale aromatique, préparée pour l'entretien, la conservation et l'hygiène des cheveux. Elle nettoie la tête et la débarrassé des matières qui nuisent á la vitalité de la chevelure. De plus, par ses propriétés toniques et astringentes, elle fortifie et fait croître les cheveux; en prévient ou en arrête promptement la chute.

ENTRETIEN ET CONSERVATION DE LA CHEVELURE

Paris, pharmaci Y aquelin-Veslauriers, rue de Clery, 31.—Madrid, parfumerie, calle del Carmen, 1.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

RESULTA de los esperimentos hechos en la India y Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LERINS, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las empeines y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sifilis antiguas ó constitucionales, las afecciones escrófulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositar general en París: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 241

Para la venta por mayor, M. Labélonye y C., rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Depositarios en Madrid: D. J. Simon, calle del Caballero de Greco, núm. 1; señores Borrell, hermanos, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9; Moreno Miguel, calle del Arrenal, 6; Sr. Calderon, calle del Príncipe, núm. 13; Sr. Escolar, plazuela del Angel, número 7. La Agencia franco-española, calle del Sordo, núm. 31, ántes Exposiciones extranjera, calle Mayor, sirve los pedidos.—En provincias, ver los principales pu ródicos.

BAÑOS DE ALZOLA.

Se ha hecho cargo de la gran fonda de estos tan acreditados baños D. Francisco Mendiola, quien ha introducido grandes reformas tanto en el servicio particular de los bañistas cuanto en todo lo demás que se refiere á hacer agradable la estancia en aquel sitio.

Hay un especial empeño en que la mesa llve ventaja á la de los años anteriores. Ademas, en la estacion de Zumarraga, que es la mas próxima, habrá carruajes para conducir á los viajeros al establecimiento, avisando con veinticuatro horas de anticipacion.—2

DIEZ, SASTRE.

PUERTA DEL SOL. NUM. 13, ENTRESUELO DERECHA.

El dueño de este establecimiento ofrece á su numerosa clientela un gran surtido de géneros extranjeros de las fábricas mas acreditadas de Inglaterra y Francia.

Trajes completos de lana á 360, 400, 410, 500 y 560 rs.

Gabanes-sacos, forro de seda, desde 300 rs. en adelante.

Chaqués ó levitas de vestir, á 230, 320, 360, 400, 410, y 500 rs.

Id. de orleans superior, de 160 á 200 rs.

Pantalones franceses ó ingleses á 100, 120, 110 y 160 rs.

Hechuras á precios convencionales.

TRASPARENTES.

En el acreditado almacén de artículos de ebanistería y tapicería, plaza de Bilbao, núm. 11, se acaban de recibir del extranjero, transparentes del mayor gusto y novedad, desde el infimo precio de 22 rs. en adelante.

En dicho establecimiento hay un gran surtido de galerías, portiers y de todos los artículos concernientes á la decoración de habitaciones.

Se advierte que no se le puede hacer competencia en los citados artículos, por su gran baratura.—3

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable el mismo.